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Protokoll 

Der 

Öffentlichen Vortragsveranstaltung/ 

Mitgliederversammlung 

“Kombüttler Dörpsgeschichte (KDG) e.V.” 
 

Freitag, den 10.03.2017 

Ort:   Koldenbüttel  „Reimers Gasthof“, Dorfstr. 22 

Beginn Vortragsveranstaltung:  19:30 Uhr Ende:  20:05 Uhr 

Beginn Jahreshauptversammlung:  20:10 Uhr Ende:  21:35 Uhr 

 

Moderation:  Eckhard Breitbart 

Protokoll: Hans-Joachim Schäfer  

 

TOP Thema 

Der 1. Vorsitzende E. Breitbart begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt Herrn Dr. Martin 
Stock vor, den Biosphären-Fotografen des UNESCO Weltnaturerbes Nationalpark Schleswig-Holsteinisches 
Wattenmeer. 
Die Kombüttler Dörpsgeschichte (KDG) e.V. hat das Ziel, die einzigartige typische Eiderstedter Natur, mit 
seiner besonderen Fauna und Flora, im Sinne dieses nachhaltigen Tourismus über Koldenbüttel: „Das Tor 
nach Eiderstedt“ so zu erschließen, dass die archäologisch/kulturhistorischen Landschaftsräume nicht nur 
unserer Gemeinde, sondern auch aller Gemeinden Eiderstedts, inkl. der Gemeinden Husum, Friedrichstadt, 
u.a. sowie des Weltnaturerbes Schleswig-Holsteinisches Wattenmeer so zu erschließen, dass in Zukunft der 
interessierte Gast/Reisende ganz Eiderstedt/Weltnaturerbe Schleswig-Holsteinisches Wattenmeer über 
Koldenbüttel „Das Tor nach Eiderstedt“ erkunden kann. 
Auf der Basis einer vertraglichen Kooperation (die uns die Bildrechte sichert) hat Herr Dr. Martin Stock eine 
Luftbildreise an 2 Flugterminen im Mai und im Juli 2017 erstellt, die er im heutigen Vortrag präsentiert. 
In der anschließenden angeregten Diskussion werden spezielle Fragen von Herrn Dr. Stock beantwortet. 
 
Nach einem kleinen Imbiss beginnt die offizielle Mitgliederversammlung um 20:10 Uhr und endet um 21:35 
Uhr. 

1.  Begrüßung  
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden. 

2.  
Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

3.  
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 18.11.2016  
Das Protokoll der MGV vom 18.11.2016 wird einstimmig ohne Änderungen genehmigt. 

4.  Bericht des Vorstands 

 Entwicklung eines Nachhaltigen Tourismus 
Diskussion & Festlegung des weiteren Vorgehens 

Gründung des Förderverein zur Regionalentwicklung der Gemeinde Koldenbüttel/Eiderstedt, 
Nordfriesland (FöReKo) e.V..  

Am 16.02.2017 Eintragung ins Vereinregister Flensburg unter der Nr. VR 2986 FL. 

Auszug aus der Satzung: 

§2 Vereinszweck 
(3) Der Erfüllung des Satzungszieles dient insbesondere:   

die Erarbeitung, Fortschreibung und Umsetzung einer regionalbezogenen, integrierten 
Entwicklungsstrategie, in Form eines regionalen „Entwicklungskonzeptes“ für das Gemeindegebiet 
Koldenbüttel, auch in seiner Auswirkung auf die Halbinsel Eiderstedt/S-H Wattenmeer. 

 Journal „Domaals un hütt“. Wie geht es weiter? 
Diskussion & Festlegung des weiteren Vorgehens 
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Es wird ein Redaktionsteam ins Leben gerufen: 

Breitbart, Deichmann, Müller, Andersen, Honnens, Kiesbye, Schäfer, Piening 

 Stand der Entwicklung „alte Schule“ 
Diskussion & Festlegung des weiteren Vorgehens 

Bürgermeister Honnens berichtet über den momentanen Stand der Umbauplanung der alten 
Schule. 

 Weiterentwicklung der Böttcherwerkstatt 
Diskussion & Festlegung des weiteren Vorgehens 

Bis Juli 2017 noch bei Fa, Jans, Tönning. D.Honnens hat sich am 18.11.16 bereit erklärt einen 
entsprechenden Raum für die weitere Einlagerung zusuchen. Uwe Oldach hat sich bereit erklärt, den 
Aufbau der Werkstatt im „Alten Diakonat“ zu unterstützen. Später etvl. Im Feuerwehrgerätehaus nach 
Umzug der Feuerwehr ins  neue Heim.          Ende März soll der Umzug ins „Alte Diakonat“ von statten 
gehen, vorher müssen noch die elektrischen Leitungen überprüft werden. 

 

5.  
Status Quo der Erstellung von:  

 Wanderwegen 

 Radwegen 

 Reitwegen 

 Kulturpfaden 
 

Im Sinne des nachhaltigen Tourismus wird eine Karte von Koldenbüttel mit den Wander-, Rad-, 
Reitwegen und Kulturpfaden benötigt.  Herr Bockwoldt berichtet, dass die Lokale Agenda 21 demnächst 
die Wege abgeht, dies würde aber durchaus einige Zeit in Anspruch nehmen. 

 

6.  
Geführte Rundgänge 2017 
Diskussion und Festlegung des weiteren Vorgehens 
Wolfgang Müller bietet den Rundgang am Samstag den 26.08.17 an .Dauer 2 Stunden, Treffen am 
Kirchenvorplatz beim Schafbock. Beginn 10:00 Uhr. Der Rundgang geht bis zum Staatshof und evtl. sogar 
weiter. 
Da W. Müller dies zum letzten Mal durchführt, erklärte sich Inge Paulsen bereit, nach Einweisung durch 
Herrn Müller, in Zukunft diese Rundgänge durchzuführen.   
 

7.  
Kassenbericht 
Der Kassenbericht wurde von Frau Bensel vorgestellt und einstimmig genehmigt (siehe Anlage) 

8.  

Verschiedenes 
D. Honnens: E.Breitbart schont gerne die Kasse des Vereins. Deshalb möchte er ihn und seine Frau zum 
Essen in „Reimers Gasthof“ einladen, als kleinen Dank für Alles.  
 
 Horst Schwarte legt  schriftlich die Druckfehler im letzten  Journal „Doomals und hüüt“ vor. 
 
E. Breitbart: Vorschlag Elke Kiesbye zum Ehrenvorstandsmitglied zu ernennen wird einstimmig 
angenommen. 
 

 
Buxtehude, den 10.03.2017 
 
gez. 
Hans-Joachim Schäfer 


